

[INICIO](#)

[ACTUALIDAD](#)

[DEPORTES](#)

[OPINIÓN](#)

[ECONOMÍA](#)

[GENTE Y OCIO](#)

[C. Valenciana](#) **Valencia** [Comarcas](#) [Castelló](#) [Panorama](#) [Sucesos](#) [Internacional](#) [España](#) [Sociedad](#) [Cultura](#)

[Levante-EMV.com](#) » [Valencia](#)



# El derribo del muro del jardín de Monforte divide al CVC

25-XI-2009

El órgano consultivo aprobará mañana un informe con un voto particular de Santiago Grisolia sobre la demolición del cerramiento histórico



## HORTENSIA GARCÍA VALENCIA ?

El derribo del muro de piedra del jardín de Monforte -perteneciente en parte al desaparecido Palacio de Ripalda- que planea el Ayuntamiento de Valencia con objeto de hacer "más permeable" este jardín histórico ha generado posiciones encontradas en el seno del Consell Valencià de Cultura. El pleno del órgano consultivo aprobará mañana jueves un informe sobre el derribo del muro de piedra que incluye un voto particular del presidente. Santiago Grisolia se ha posicionado a favor de la reforma del jardín para salvar el arbolado que estrangula el muro.



**Muro del Jardín de Monforte recayente a la plaza de la Legión Española. ferran montenegro**

La Concejalía de Parques y Jardines y la de Urbanismo llevan tiempo barajando la idea de abrir el jardín de Monforte, de propiedad municipal y lugar habitual de celebración de bodas. Uno de los argumentos esgrimidos es que el arbolado está enfermando por la "mala ventilación" y porque el muro lo constriñe. La propuesta del ayuntamiento plantea cambiar el muro de piedra por un cerramiento más liviano, en línea con la verja de hierro del vecino Jardín de Viveros. El consistorio ya ha solicitado permiso a la Conselleria de Cultura, que deberá pronunciarse puesto que la intervención afecta a un Bien de Interés Cultural. La propuesta de derribo del ayuntamiento ha generado división en el CVC donde no todos sus miembros comparten la visión de Grisolia ya que consideran que la desaparición del muro rompería el ambiente recoleto y romántico del jardín. También cuestionan, en base a informes externos, el argumento de que los árboles se salvarán si se derriba el muro. Los ingenieros expertos en jardines históricos apuntan que el origen del mal estado de algunos árboles son las sombras demasiado altas que proyectan los edificios vecinos sobre el jardín, entre ellos el de la Pagoda, y el exceso de humedad del suelo.

### **Precedentes**

El 7 de marzo, en sesión ordinario de la Comisión de Legado Histórico y Patrimonio, el Presidente del CVC, D. Santiago Grisolia, manifiesta su preocupación por el estado de conservación del Jardín de Monforte y por la relativa falta de información sobre la puerta de entrada. Se solicita a la Sra. Morenilla, que ha visitado el citado jardín en el mismo día, que se ocupe del tema.

### **Datos y consideraciones**

El Jardín de Monforte de Valencia, sito entre la calle Monforte, en la que está ubicado el Palacete de Monforte, la plaza de la Legión Española, la trasera de la Clínica Quirón y la calle del Dr. Severo Ochoa, tiene la consideración de BIC por sus valores patrimoniales (Bien Histórico Artístico según decreto de 30/5/1941). El muro se encuentra en un buen estado de conservación, salvo en la parte derecha del palacete, en cuya esquina (C/ Monforte con pz. Legión Española) existe un boquete y un espacio interior con escombros diversos y se ha visto afectado por la presión de algunos árboles. Se observa que en la fachada del palacete, cuya entrada está habitualmente cerrada, no existe señalización de la existencia de una puerta lateral, en la pz. de la Legión Española, que es la puerta de acceso de los visitantes, lo que provoca el desconcierto de quienes no son conocedores del jardín. En su interior el jardín está muy bien cuidado, limpio y con los trabajos de jardinería propios perfectamente realizados. La belleza y valor de este enclave nos hace reparar en la necesidad de prestar una atención especial al estado de algunos setos, que están muy envejecidos, y al de algunos cipreses, que podrían estar enfermos.

1

### **Conclusiones**

El jardín de Monforte, de una gran belleza y encanto, tiene un buen estado de conservación tanto interior como exterior, salvo algunas deficiencias puntuales que recomendamos que sean subsanadas:

- 1.- En la fachada del palacete, c/ Monforte, no existe indicación de la puerta de acceso para los visitantes.
- 2.- El muro en la esquina de c/ Monforte con pz. Legión Española tiene un boquete y en las inmediaciones se ve presionado por el crecimiento de los árboles; en el espacio interior de esta zona se ha acumulado escombros.
- 3.- Debería estudiarse el estado de algunos setos y algunos cipreses, que pueden estar enfermos o envejecidos, para lo que debería buscarse la solución adecuada.

2